



**DIE GRÜNEN UND  
UNABHÄNGIGEN**

**MIT GRÜN IN DIE ZUKUNFT**

Oberbürgermeister  
Thomas Keck  
Marktplatz 22  
72764 Reutlingen

Reutlingen, 26.06.2025

**Antrag  
zur Staffelung der Gebühren des Bewohner\*innenparkens nach Leergewicht der  
Fahrzeuge**

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

wir stellen den Antrag,

**die Parkgebühren des Bewohner\*innenparkens unabhängig von einer möglichen allgemeinen Erhöhung nach Leergewicht zu staffeln. Wir schlagen hierfür vor, die Gebühren für Besitzer\*innen eines Verbrenner-Fahrzeuges ab einem Leergewicht von 1.800 Kilogramm und die eines Elektro-Fahrzeuges ab einem Leergewicht von 2.000 Kilogramm um 245 Euro zu erhöhen. Momentan wären dies jährlich 365 statt 120 Euro.**

**Begründung:**

Dieser Antrag basiert auf dem Verursacherprinzip. Schwere Fahrzeuge sind klimaschädlicher. Die Verkehrswende von dem motorisierten Individualverkehr zu Alternativen ist unabdingbar. Dafür braucht es nicht nur sogenannte Pull-Faktoren, sondern auch Push-Faktoren, also Faktoren, die den Anreiz auf einen Umstieg auf klimaneutrale Mobilität setzen. Höhere Parkgebühren für schwere Autos würden dazu führen, dass Alternativen, z.B. der ÖPNV attraktiver werden.

Hinzu kommt, dass größere Fahrzeuge, durch ihr Gewicht nachweislich zu einem höheren Verschleiß des Fahrbahnbelags führen und damit einen erhöhten finanziellen Aufwand zur Instandhaltung der Straßen bewirken.

Außerdem dient die Parkraumbewirtschaftung einer geregelten Nutzung des öffentlichen Raums. Denn der öffentliche Raum in Reutlingen ist äußerst knapp und dementsprechend wertvoll. Besitzer\*innen von Kleinwagen ist schwer zu vermitteln, weshalb sie dieselben Kosten bei geringem Platzverbrauch tragen sollten wie andere mit Fahrzeugen, die schnell die doppelte Grundfläche an öffentlichem Raum verbrauchen.

Eine gestaffelte Erhöhung des Bewohner\*innenparkens, so wie beispielsweise in Tübingen, trägt also zur Verkehrswende bei und das sozial gerecht.

Mit freundlichen Grüßen

Eleanor Weber  
Stadträtin

Dr. Karsten Amann  
Fraktionssprecher

Katharina Ernst  
Fraktionssprecherin